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流动摊贩问题如何实现长效治理？违建、违停现象

如何整治？垃圾站选址意见不一如何协调？……昨天上

午，南通市城市管理局相关负责人上线“民心专列·政风

行风热线”直播室，围绕相关工作内容，直面群众诉求，回

应群众关切。

分类疏导流动摊贩
江军：

我认为市城管局应该进一步提升
执法的规范化和专业化。关于流动摊
贩的管理，我建议可以采取分门别类
的管理模式。对于残疾人、社会低保
人员等商贩，应给予关心、支持和帮
助。对自产自销农产品的相关人员，
可以在他们取得农业部门相关证明
后，由社区划定场地，让其进行销售。
对于相关商贩的管理，一定要有明确
制度，明确相应的设摊要求，包括时
间、地点、卫生要求和管理模式。与此
同时，加强日常管理。

市城管局党组书记、局长赵国：

城市管理应像
绣花一样精细

市民张女士：
我家住在崇川区永和花苑，小

区旁永扬路上摆摊现象严重，有时
喇叭叫卖到深夜十一二点，影响居
民休息。另外，在永扬路与深南路
交叉口，垃圾桶集中堆放，影响交通
秩序，半夜垃圾清运也会影响休息。

崇川区城管局党组副书记、副局长
赵强：

节目之后，我们会安排专人对
听众反映的问题进行专项整治。流
动摊贩一直是城市长效管理的难
点，今年5月起，崇川区城管局开
展了“清道”整治行动，并取得了一
定成效。

接下来，对包括永扬路在内重
点区域，我们会组织专人进行集中
整治和专项搭建，还市民一个干净
整洁的生活环境。我们还将优化管
理模式，针对夜间到凌晨的这段时
间，合理安排执法人员班次，尽可能
做到全时段全覆盖管理。

崇川区环卫处副主任陈杰：
针对听众反映的垃圾桶清运

问题，我们会在节目之后到现场
了解情况，如果确实影响到道路
交通安全，我们将联系物业把点
位转移至小区内部或者不影响交
通的地方。

另外，我们目前也在逐步设立
垃圾桶集中整治点，部分小区也开
展了垃圾四分类的改革，通过整理，
垃圾桶堆放问题会逐步得到解决，
对市民生活的影响会越来越小。

市民徐先生：
我是崇川区城南新村居民，小

区内流动摊贩占道经营现象时有反
复，影响小区居民生活及过往行人
车辆通行。希望有关部门能采取有
效措施，加强对流动摊贩的管理。

崇川区城管局党组副书记、副局长
赵强：

今年 5月起，我们开展了“清
道”整治行动，整体情况有所好转，
一定程度上遏制了部分流动摊点
的蔓延，但部分区域还是存在一些
管理难点。

下一步，我们将从以下几个方
面着手：一是加强对流动摊贩的宣
传教育；二是采取严管重罚，对教育
后不予改正的摊点进行整治；三是
联合公安、交警部门开展流动摊点
专项整治；四是合理安排人员对重
点地区、重点时段加强管理。以疏
堵结合为指引，与农贸市场相关部
门联系，建立完善农贸市场的自产
自销区，方便老百姓自产自销，维持
良好市容市貌。

小区垃圾分类
厢房如何选址

市城管局相关负责人走进直播室回应热点问题

11处夜经济集市点亮主城区

本报见习记者沈佳颖 张园整理

按照“城市管理应该像绣花一样精
细”的要求，全市城管全面推进精细化管
理，全力打造干净有序、美丽宜居的城市
人居环境，着力推进为民办实事项目落
地落实，有效提升人民群众的获得感、幸
福感和满意度。

为提升城市品质和人居环境，我们
大力开展停车秩序综合整治，规范主城
区400余处1.7万个公共停车泊位，完成
114条城市支路停车秩序整治工作。市
区去年以来新增停车泊位达到近5万
个，总量超过之前5年的总和。大力开
展市区高架道路、轨交沿线楼顶广告、建
筑立面广告整治，共拆除违章广告890
处，亮出了城市天际线；大力开展市区垃
圾收运点整治，全年拆并规范垃圾收运
点613个，有效解决了垃圾桶集中放置
点脏乱差的问题；大力开展城市家具美
化行动，完成了12条道路659处964个
交接箱体的包装，成为城市一道亮丽的
风景线。

为重燃城市烟火气，市区两级城管
部门由“单一执法”向“管理服务”转变，
通过合理布局、规范管理、示范到位，一
起推进，推出免费摆摊的夜经济集市11
处，全力打造彰显城市特色夜市，让主城
区的夜晚“亮起来”、经济“火起来”、市民

“乐起来”。此外，我们还修订了免罚轻
罚清单，坚持包容审慎执法，推行首违不
罚共39个处罚事项，年内惠及市场主体
33个，免罚金额达到450万元。

市民郭先生：
我住在城山路濠景园，城山路一

家餐厅将烟道设置在小区楼幢之间，
直接排放油烟，营业期间噪声较大，
油烟和噪声常年扰民；且污水排放至
雨水管，造成污水管道堵塞、臭气熏
天，严重影响周边居民的正常生活。

崇川区城管局党组副书记、副局长
赵强：

根据市政府要求，崇川区城管
局从2019年开始进行餐饮油烟的
治理工作。主要是对餐饮场所是否
安装油烟净化装置，以及油烟排放
是否达到国家排放标准进行监管。
如果存在上述两项违法行为，我们
根据相关法律法规依法进行查处。

目前，崇川区已对全区的1600家餐
饮场所安装油烟净化的在线监控，
通过科技手段加强对餐饮油烟场所
的监管，全区处罚违法排放油烟案
件20起。

节目后由我们崇川区城管局牵
头，联合生态环境部门，就该餐饮店
如何科学合理设置烟道进行现场指
导，并督促商家按照相关职能部门
的要求对烟道进行改造。关于污水
向雨水管排放的问题，节目后我们
将安排专门执法人员对该餐饮店进
行调查。如果该店确实违法，我们
会按照相关法律法规进行查处。同
时，我们也会举一反三，针对群众反
映较多问题的场所进行摸排，从而
解决问题。
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流动摊贩如何长效治理

市民陈先生：
我是崇川区宏景大厦的业主，前

段时间街道城管办要求在距离小区大
门不足 10 米处，建设一个分类垃圾
站。我们业主都很支持建设分类垃圾
站，但我们希望垃圾站的选址能更加
合理，得到大部分业主的认可。

崇川区城管局党组副书记、副局长
赵强：

垃圾分类工作是一件利国利民
的事情，垃圾厢房的设置又是垃圾分
类工作的前提和基础。目前，垃圾厢
房的设置是经街道、社区、物业和业
主委员会充分沟通，在不影响居民的
前提下进行的科学选址并进行公示，
充分征求老百姓的意见。在设置垃
圾厢房时，我们主要遵循以下原则：
一是垃圾厢房布置的合理性，二是老
百姓使用的便利性，三是宣传督导的
规范性。

就陈先生反映的，宏景大厦垃圾
厢房设置未经业主同意且设置不合
理的情况，节目后我们会与属地街道
和社区一起进行实地查看。如果确
实没有充分征求老百姓意见，我们肯
定会对垃圾厢房位置重新进行选址，
不会影响居民正常生活。在此，我们
也呼吁广大市民理解和支持垃圾分
类工作。

市民张先生：
崇川区月洲路尤其是五洲国际北门

出口，车辆违停问题严重。早晚高峰期
会车容易发生刮擦，有时还会出现车辆
无法通行、长时间拥堵的情况。虽然城
管对此也进行了贴条处理，但效果不太
明显。

崇川区城管局党组副书记、副局长
赵强：

从2019年开始，崇川区城管局受
交警委托，对整个崇川区背街后巷的机
动车违停行为进行执法和管理，老百姓
出行“最后一公里”的堵点和难点问题
确实得到了有效改善。但由于我们整
个执法力量有限，确实没能做到全时
段全区域覆盖。就市民朋友所反映的
月洲路违停问题，节目后我们会联合
交警对此区域进行专项整治。下一步，
我们会加大物防和技防的投入，在这些
道路增设物理隔离护栏，阻断违停现象
发生。

增设隔离护栏
规范停车秩序

多方联动整治餐饮污染


